Zündkerze

Impulse der Prodekanatssynode München-Nord

für die Mitglieder der 14 Kirchenvorstände im Prodekanat

Ausgabe 13 — zur 17. Tagung der Prodekanatssynode am 10.07.2012



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder der Kirchenvorstände im Prodekanatsbezirk München-Nord!

Sie erhalten heute die letzte Ausgabe (dieser Legislaturperiode) der "Zündkerze", mit der wir Sie über die Arbeit der Prodekanatssynode informieren, die am 10. Juli 2012 zur 17. Tagung in der Gnadenkirche Dachau zusammengekommen ist. **Wir haben Bilanz gezogen**. Darüber wollen wir Sie informieren und Sie anregen, sich mit dem einen oder anderen Thema der vergangenen sechs Jahre noch einmal näher zu befassen.

Wir versenden (aus Kostengründen und weil wir nicht alle Email-Adressen Ihres Kirchenvorstands haben) die Ausgaben der Zündkerze als pdf-Dokument via Email an die geschäftsführenden Pfarrerinnen und Pfarrer sowie an die (stellvertretenden) Mitglieder der Prodekanatssynode.

Wir bitten Sie, für die weiteren Mitglieder Ihres Gremiums Kopien anzufertigen und genügend Zeit für den Bericht aus der Prodekanatssynode einzuräumen. Wir versprechen uns dadurch mehr Wissen voneinander, bessere Kooperation und Unterstützung im Prodekanatsbezirk und eine klarere gemeinsame inhaltliche Ausrichtung. Alle bisherigen Ausgaben der Zündkerze finden Sie auch als Download unter www.Evangeliumskirche.de. Dort gehen Sie bitte auf Prodekanat, dort wiederum unter Gremien.

Behüt Sie Gott! Herzlich grüßt Sie das Präsidium der Prodekanatssynode München-Nord

Heiner Hochkirch
Carmen Lorenz
Dekan Uli Seegenschmiedt

Bericht von der 17. Tagung in der Gnadenkirche Dachau

Eine Bilanz

Themenkomplex Theologie, Glaube, Verkündigung

Mehrere Tagungen und Wochenenden widmeten sich diesen zentralen Themen. Kirchenrat Dr. Stefan Koch diskutierte mit uns die 12 "Leuchtfeuer" aus dem Perspektivpapier der EKD (nachzulesen in Zündkerze Nr. 1) – eine gute Anregung, sich auch im Kirchenvorstand einmal damit zu beschäftigen. Über verschiedene Themen zur Mitgliederbindung arbeiteten wir zusammen mit Pfarrerin Sandra Zeitler von der Kircheneintrittsstelle (nachzulesen in Zündkerze Nr. 10). "Positiv vom Glauben reden" hieß es in einer Tagung mit Pfarrer Thomas Römer vom CVJM und Pfarrer Andreas Ebert vom Spirituellen Zentrum St. Martin (nachzulesen in Zündkerze Nr. 11).

Themenkomplex Gemeindeaufbau – zusammen.wachsen.

Hier haben wir über das Ehrenamt und das Ehrenamts-Gesetz gesprochen (nachzulesen in Zündkerze Nr. 3), die Zukunft der Jugendarbeit in den Blick genommen (nachzulesen in der Zündkerze Nr. 6), mit dem Impuls von Pfarrer Dr. Markus Ambrosy zum Puchheimer Projekt 95/5 über Mitgliederorientierung und Kontaktpflege diskutiert und spannende Projekte in unseren Nordgemeinden kennengelernt (nachzulesen in Zündkerze Nr. 8). Wir haben "vom Kirchturm g'schaut" und uns dabei mit Öffentlichkeitsarbeit beschäftigt und die bevorstehenden Kirchenvorstandswahlen mit Pfarrer Bernhard Götz unter dem Titel "Web 2.0" bearbeitet (nachzulesen in Zündkerze Nr. 12).

Themenkomplex Ökumene/Diakonie/Gesellschaft – Kirche in der Welt

Unter dieser Überschrift haben wir wichtige Themen bearbeitet, die in unserer Gesellschaft diskutiert werden und bei denen unsere Kirche zur Stellungnahme und zur Mitarbeit aufgefordert ist.

Kirchenrat Dr. Rainer Oechslen informierte uns über den Christlich-Muslimischen Dialog, wobei die türkischen Muslime im Mittelpunkt seines Referats standen (nachzulesen in Zündkerze Nr. 4). Mit unserer Ökumene-Beauftragten Pfarrerin i.E. Dr. Elisabeth Schneider-Böklen diskutierten wir - vor allem im Hinblick auf den Ökumenischen Kirchentag 2010 – die Zusammenarbeit zwischen den großen christlichen Kirchen (nachzulesen in Zündkerze Nr. 7). Die Bewahrung der Schöpfung und die Wahrnehmung der Klimaverantwortung der Kirche bildete das Thema einer Tagung, in der uns Bernd Brinkmann (Arbeitsstelle "Klimacheck und Umweltmanagement") deutlich vor Augen führte, dass jeder einzelne von uns in der Verantwortung steht. Mit dem Grünen Gockel haben die Gemeinden die Chance, ihrer Verantwortung gerecht zu werden (nachzulesen in Zündkerze Nr. 9).

Themenkomplex Immobilien, Finanzen und Personal – das "Geschäft"

Sehr früh haben wir das Thema "Immobilien" in den Blick genommen (nachzulesen in <u>Zündkerze Nr. 2</u>) und uns mit Finanzen und Landesstellenplan auseinandergesetzt.

Themenkomplex Prodekanat im Verbund – Gemeinden, Dekanat, Landeskirche

Die Stärkung des "Miteinander" in unserem Prodekanat war uns ein großes Anliegen, das uns immer wieder beschäftigt hat. Mit OKR Dr. Hans-Peter Hübner befassten wir uns damit unter dem Titel "Miteinander unterwegs als evangelische Kirche" (nachzulesen in Zündkerze Nr. 5).

Kurzberichte der Fachbereiche und Beauftragten:

Bei der Synode erstatteten die Fachbereiche und Beauftragten Kurzberichte. Bei Fragen zum jeweiligen Bereich können Sie sich an die jeweiligen "Fachleute" wenden:

Kirchenmusik (Dekanatskantorin Christiane Höft)
Jugend (Regionaljugendpfarrer Leser-von Kietzell)
Frauen (Dr. Susanne Pfisterer-Haas, Renate Wanner-Hopp)
Mission/Partnerschaften (Pfarrer Lorenz Künneth)
Ökumene (Pfarrerin Dr. Elisabeth Schneider-Böklen)
Altenheimseelsorge (Pfarrer Dr. Rainer Liepold)
RE-Stelle (Pfarrer Bernhard Götz)

Unter dem Begriff "Gremien" auf der Homepage des Prodekanats (www.evangeliumskirche.de) können Sie alle Ausgaben der Zündkerze downloaden.







